

企画・制作: 読売新聞社広告局 広告



福岡市南区の丘陵地に建つ純真学園大学は、「気品」「知性」「奉仕」を建学の精神に、保健医療学部に4学科を有する医療系専門大学として2011年に開学した。高度化する医療の専門技術と、「チーム医療」に対応する多職種連携能力を身に付ける教育を実践している。今年4月には提携先の国立病院機構九州医療センター敷地内に大学院を開設、医療の現場でリーダーシップを発揮する管理者や指導者の育成をスタートさせている。



学長
福田 庸之助氏

福田庸之助学長
「若者が挑戦できる社会を」

現代日本もそうですが、社会情勢が大きく変化する場面では、若者が大きな力を發揮して社会を動かしていくことがあるようです。

政府が掲げる地方創生についても、私なりに解釈すれば、多くの若者が挑戦することができる社会を作る場として、地方がその存在感を示すことだと考えます。

そのためには何よりも人を育てることが重要だと思います。「企業が利益を上げるのは、その利益を人づくりに使うためである。」こうした考え方には大きな共感を覚えます。

今年度4月の大学院設立を機に改めて、「人を育む責任」を教職員一同感じながら

ら、その責任を果たすべく邁進してまいります。

**スペシャリスト育成へ
経験豊富な教員陣**

看護師・保健師、診療放射線技師、臨床検査技師、臨床工学技士を養成する医療系専門大学である純真学園大学には、現場経験の豊富な教員が多く在籍している。

その一人、医療工学科の稻盛修二教授は、臨床工学技士として約20年の臨床経験があり、幼児の心臓手術における人工心肺操作を担当してきた。

「いのちのエンジニア」とも呼ばれる臨床工学技士は、失敗が許されない確かな技術と責任感、平常心と臨機応変な判断が求められる。稻盛教授は2015年から同大学の教壇に立ち、臨床現場を意識した環境で授業を行っている。

稻盛教授をはじめ、「人の命」にかかわった教員が、知識・技術に併せ、医療現場で重要なそれぞれの「気品」「知性」「奉仕」の精神を学生に伝えている。

**「純真学」通じ
人生の目標設定**

「純真学」は学科を超えて全学的に取り組む共通教育科目群であり、医療人にとっても重要な人間力を醸成するために、

2016年度に開講された。

純真学園入門、社会人セミナーなど6講座で構成。ボランティア活動、海外提携大学での研修、茶道・書道体験などを通じて、医療に携わる一人の人間として自らを確立する機会となっている。

学生たちはこれまで、九州北部豪雨で大きな被害を受けた朝倉市でのボランティア体験などを通じて学園訓への理解を深め、力強く生きる汎用力を養っている。

**教員は人生の先輩
スマートグループ制**

スマートグループとは、学部学生に対する制度で、全ての教員が5名程度の学生を受け持ち、少人数のグループを形成する。履修・学習方法から人間関係の悩みに至るまで、一度は同じ道を歩んできた先輩として大学生活全般のフォローを行う。4年次になると就職活動や国家試験の対策も行っている。保護者との連携が必要な場合も、担当教員を中心に対応している。

大学院においては、指導教員が同じような役割を担い、研究への助言・指導のほか、履修や留学、就職などの相談に乗っている。

**医療の未来を担う人材育成
大学院開設**

新たに開設された大学院(保健医療学研究科)について石橋通江研究科長補佐(教授、精神保健看護学)に話を伺った。

——現況をお聞かせください。

大学院は、4月3日に入学式が行われ、看護学専攻に5人、保健衛生学専攻に5人が入学しました。看護学専攻は全員社会人で、3年の長期履修制度を活用しています。保健衛生学専攻は、学部卒業後に進学した4人と、社会人1人の構成です。1年前期は百道浜キャンパスで、平日は午後6時から、土曜日は朝から夕方まで講義や演習が組まれています。

院生は昼間、看護師・医療技術者として働いたり、学部生教育のTA(ティーチングアシスタント)を務めたりしています。私自身もそうでしたが、知的好奇心が先に立つため、みなさん疲れている様子はありません。共通科目では、全院生が同じ教室で意見を交わし切磋琢磨しながら学び、誰かが発言したら誰かが応じる。笑い声が絶えず、お互いにいい刺激になっています。

——改めて開設の目的や目指す教育をお聞かせください。

地域の保健・医療・福祉の諸問題の解決と、予防・健康増進に貢献できる能力、管理・指導力を持った人材を育成することを目的としています。

そのために最も重要なのは、知的好奇心を持って物事を探求する姿勢です。授業も自分が目標にあった課題を見つけ、調べた内容をプレゼンテーションする演習形式で進めます。教員はいわば伴走者。院生同士で学び合い、教員との議論を重ねて、じっくりと自分自身を成長させてもらいたいですね。

——修了後の進路はどうなるのですか。

現代のチーム医療は、医師・看護師その他様々な医療職種が意見を出し合い、患者にとって最良の治療やケアを見出します。大学院で学ぶことで保健・医療・福

学部・大学院情報

◎学部

保健医療学部
看護学科、放射線技術科学科、
検査科学科、医療工学科

◎大学院

保健医療学研究科

祉が連携した総合的なサービスを提供することができる高度専門職業人として働くことが可能になります。

また、研究を重ねて、教育研究者(大学教員)へ進むほか、企業での研究職としての進路も開けできます。一期生はまさにパイオニア。気迫と意欲を感じています。

**医療が導く
地域との強い結びつき**

地域貢献事業として毎年秋、「健康フェスティバル」を西鉄大橋駅西口広場で開催している。医師による健康相談をはじめ、血圧測定や血中酸素濃度測定、人形を用いた心臓マッサージとAEDの使い方指導などを実施。昨年10月は前年より多い262人の参加があり大盛況だった。

column

先進的な設備の実習施設
新棟建設



キャンパスでは現在、5階建て新棟の建設が進められている。教育環境の充実を図るべく実習施設や学生向けスペースなどを配置する計画で、来夏に完工する予定だ。

充実した施設・設備で学内演習環境が整っています



——福岡の医療を牽引する——

純真学園大学

取得可能な資格

看護師・保健師、診療放射線技師、臨床検査技師、臨床工学技士

※いずれも国家試験受験資格です

国立病院機構
九州医療センター
との提携による
教育環境向上

福岡市内の
医療系大学

2018年度より
「入学定員の大幅増」
を実施しました

天神より
最寄りの大橋
まで4分

※西鉄電車特急利用時

オープンキャンパス 2018

7/21土・8/19日



サイエンスキャンプ 2018
生命を科学する
—医療とロボット—

福岡県内の高校1・2年生対象の
先進的医科学体験プログラム

8/4土・8/5日



サイエンスキャンプ
申し込み

〒815-8510 福岡市南区筑紫丘1-1-1 TEL 092-554-1255 (代)
URL <http://www.junshin-u.ac.jp/>

お問い合わせ先
入試広報係

0120-186-451